

## Exige Monreal ética a oponentes

REFORMA / STAFF

ZUMPANGO.- En el municipio con diversas vías que conectan al Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA), el morenista Ricardo Monreal insistió a las demás "corcholatas" que bajen los espectaculares "por ética".

Abordado por medios de comunicación al término de su asamblea informativa en Zumpango, Estado de México, señaló que la dirigencia de su partido, a cargo de Mario Delgado, ha sido omisa, e incluso lamentó que ni con el llamado del Presidente Andrés Manuel López Obrador sus compañeros hayan reflexionado.

"Antes de que el INE lo determine, mis compañeros deberían retirarlos, es un llamado oportuno que hago, la resolución del Tribunal y la probable resolución del INE van a enfocarse en la fiscalización de los recursos", expuso.

"Yo creo que deben bajarlos todos. He contado más de mil espectaculares y desde mi punto de vista es indebido, contradice nuestra filosofía como Morena, nosotros urgimos contra eso y sería bueno que de manera voluntaria todos bajaran su propaganda y sobre todo espectaculares, esta propaganda cara", agregó.

El morenista zacatecano indicó que esta vez se dirigía a los otros morenistas que han hecho caso omiso a llamados, ya que él sólo tenía un espectacular y no colocado por su equipo.

"No ha logrado que se bajen, incluso ni el llamado presidencial los ha hecho reflexionar, pero de manera voluntaria deberían asumir una condición de reflexión y una actitud ética de bajar todos los espectaculares de la propaganda excesiva. A todos nos ayuda, por eso el llamado es a todos", instó.

"Nosotros observamos fielmente los principios de Morena. Soy fundador y nosotros surgimos contra el abuso del poder, luchamos contra los excesos, contra el despilfarro, contra el dispendio. No podemos traicionar nuestra esencia, nosotros somos austeros", agregó.

Asimismo, en la asamblea de Zumpango Monreal habló sobre los alcances y avances de la llamada Cuarta Transformación, entre ellos el AIFA.



REFORMA



Ricardo Monreal tuvo un encuentro con sus simpatizantes en Zumpango, Estado de México.





Reitera que ella no colocó espectaculares

# Se quitan anuncios, afirma Sheinbaum

Se reúne morenista con trabajadoras de maquiladoras en Ciudad Juárez

PEDRO SÁNCHEZ

CIUDAD JUÁREZ.- Claudia Sheinbaum aseguró que los espectaculares con su imagen en la Ciudad de México comenzaron a ser retirados.

Entrevistada luego de sostener un encuentro con mujeres trabajadoras de la industria maquiladora de Ciudad Juárez, la aspirante a la candidatura presidencial morenista reiteró que los espectaculares no fueron colocados por ella, sino por "compañeros que la apoyan".

"Ya se están quitando en todos lados, fue una orientación que pedimos, no fue algo que nosotros hayamos puesto, fueron de compañeros que nos apovan y ellos decidieron ponerlos, en algunos casos también de alguna revista que nos hizo una entrevista y a todos les pedimos que bajaran los espectaculares", aseguró.

REFORMA publicó ayer un nuevo recorrido por calles de la CDMX donde se observó que los anuncios continúan, e incluso han aparecido más, pese a la orden del Presidente Andrés Manuel López Obrador de bajarlos.

La imagen de la ex Jefa de Gobierno ahora aparece en nuevos espectaculares en el Circuito Interior, Jardines del Pedregal o Río Consulado.

Respecto al fallo del Instituto Nacional Electoral (INE) para que las "corcholatas" presidenciales eviten el proselitismo, la morenista volvió a decir que aún no le queda claro, por lo que esperará los lineamientos del órgano

"Vamos a esperar a ver cuáles son esos lineamientos, pero creo que lo importante aquí es la atribución que nosotros tenemos para poder hacer proselitismo, no personal, sino un proselitismo de un proyecto de Nación", expuso.

"Finalmente como militantes de un partido político, pues esa es nuestra atribución, defender un proyecto de Nación que hoy representa la Cuarta Transformación".

#### LE DUELEN TESTIMONIOS

En su reunión con trabajadoras de la industria maquiladora, la aspirante presidencial escuchó las necesidades que enfrentan en sus labores cotidianas.

"Muy doloroso, han vivido vidas de mucho sacrificio y nos hacen al mismo tiempo ser más fuertes y luchar más no solamente por la justicia para las mujeres, sino la justicia en nuestro País", expresó tras escuchar los testimonios. "Esa es la esencia de nosotros, la justicia social, la lucha por la justicia social, por la defensa de los derechos de los mexicanos y de las mexicanas particularmente, siendo mujer".

Sheinbaum señaló que esa es la diferencia entre ellos, la llamada Cuarta Transformación, y el bloque opositor, que representan el "pasado" y esta "forma de explotación laboral".

"Nosotros no solamente ofrecemos, luchamos por el bienestar del pueblo de México, y particularmente el bienestar de las mujeres", aseveró.

Sheinbaum también consideró que tras las cinco semanas en las que ha visitado el País es una mejor persona.

"Me ha enriquecido mucho y al mismo tiempo con mucha fuerza y mucho entusiasmo por lo que viene", dijo.







Claudia Sheinbaum sostuvo ayer un encuentro con mujeres trabajadoras de la industria maquiladora de Ciudad Juárez.



Espectacular de la ex Jefa de Gobierno capitalina en Oaxaca.



#H Solde México

Página: 9 \$3,073.01

1/1

### Alito rechaza que el Frente viole la ley electoral

#### **FERNANDO MERINO**

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que el Frente Amplio por México no tiene fines electorales, esto luego de que el INE aprobó fiscalizar los gastos en propaganda y eventos de los aspirantes a encabezar el Frente ante la posibilidad de que incurran en actos anticipados de campaña.

Mediante un comunicado de prensa, afirmó que el proceso para designar al responsable de su construcción emprendido por el Frente Amplio se realiza con "estricto apego a la legalidad y pleno respeto a los tiempos electorales" y dijo que prueba de ello es que el propio Consejo General del INE aprobó el registro el 20 de julio solicitado por el PRI, PAN y PRD.



REFORMA

No más odio y división entre hermanos mexicanos.- Gálvez

# Critican opositores expresiones de Fox

Lamenta Creel antisemitismo de ex Presidente, pero no lo menciona

REFORMA / STAFF

La senadora Xóchitl Gálvez y el legislador Santiago Creel, aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, rechazaron las expresiones antisemitas de Vicente Fox contra Claudia Sheinbaum.

Un día después de que Fox publicara una imagen señalando a Sheinbaum como una "judía búlgara" y remarcara que Gálvez sí es mexicana, la legisladora expresó su desacuerdo con el post del ex Presidente.

"Nuestro País es grande porque somos una nación pluricultural. Todos quienes hemos nacido aquí, más allá de nuestra ascendencia, somos mexicanos", mencionó en Twitter.

"Lamento y condeno el tweet del ex Presidente Fox que hace mofa del origen familiar de @Claudiashein".

La aspirante opositora dijo que es hora de que ya no haya "más odio y división entre hermanos mexicanos".

El ex Presidente compartió el viernes un "meme" contra cuatro los aspirantes morenistas donde se mezclan nacionalidades y calificativos.

"(Claudia) Sheinbaum es judía búlgara, Marcelo (Ebrard) es fifí francés, (Gerardo Fernández) Noroña es extraterrestre y Adán Augusto (López) de Transilvania ¡La única mexicana es Xóchitl (Gálvez)!", se leía en la imagen.

El post del ex Presidente provocó rechazo en redes, por lo que eliminó el mensaje y ofreció una disculpa.

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, también lamentó las expresiones de xenofobia y antisemitismo contra la comunidad judía, pero sin citar a Fox.

"Ahora que lamentablemente se han dado muestras de xenofobia y antisemitismo, quiero ratificar el cariño y reconocimiento que le tengo a la comunidad judía en México", expresó en redes sociales, al omitir alguna mención sobre Fox.

Creel buscó congraciarse con la comunidad judía, también sin referirse a Sheinbum, como la directamente afectada por el comentario del ex Presidente.

"Igualmente, reiterar que el valor de un individuo no es por su nacionalidad, sino por su dignidad intrínseca que tiene por el hecho de ser persona", citó el panista.

En los últimos días, el ex Presidente Fox ha hecho declaraciones polémicas, entre ellas su petición de desaparecer los programas sociales que mantiene el Gobierno de la llamada Cuarta Transformación.

"Ojalá y Xóchitl nos cubra eso de que los huevones no caben en el Gobierno y tampoco en el País. Ya se acabó que estén recibiendo programas sociales. ¡A trabajar, cabrones, como dice Xóchitl", afirmó Fox en entrevista con Latinus, el miércoles pasado.

También abogó porque restituyan la pensión a los ex Presidentes, porque él, dijo, "está batallando para sobrevivir económicamente".

"Los Presidentes deben de tener tranquilidad, los ex Presidentes igual, sucede en todo el mundo. No hay que mandarlos a la hoguera porque luego se portan mal", dijo.



Página: 5

\$100,808.55

2/2



**RELAJADA.** Xóchitl Gálvez no tuvo ayer actividades públicas luego de su visita al estado de Chihuahua.

#### @reformanacional

#### Fernando Belaunzarán @ferbelaunzaran

Xóchitl Gálvez lamentó y condenó el desafortunado tuit de Vicente Fox y reivindicó el carácter pluricultural de la nación frente al odio y la división.

¿Se imaginan a Claudia Sheinbaum haciendo lo mismo con López Obrador, el mayor polarizador del país? Yo tampoco.

Xóchitl sí es libre.



La Jornada Sección: Política 2023-07-23 03:08:12

111 cm2

Página: 4

\$24,164.83

1/1

### Xóchitl y Creel se desmarcan de Fox por tuit racista

#### DE LA REDACCIÓN

Los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México Xóchitl Gálvez v Santiago Creel se desmarcaron de las expresiones racistas y xenófobas que el ex presidente Vicente Fox emitió contra Claudia Sheinbaum y los demás candidatos de Morena. Por separado, ambos legisladores panistas rechazaron el mensaje que Fox envió a través de Twitter en el que llamó a la ex jefa de Gobierno "judía búlgara", a Ebrard "fifi francés", a Noroña "extraterrestre" y que Adán Augusto López es de "Transilvania". Sólo Xóchitl Gálvez es mexicana, agregó el ex presidente en un texto que borró horas después ante el sinfín de críticas que recibió.

"Lamento y condeno el tuit del ex presidente Fox que hace mofa del origen familiar de Claudia Sheinbaum", escribió la senadora Gálvez en redes sociales. "Nuestro país es grande porque somos una nación pluricultural. Todos quienes hemos nacido aquí, más allá de nuestra ascendencia, somos mexicanos. No más odio y división entre hermanos mexicanos", agregó quien fuera directora de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en el sexenio foxista.

En otro mensaje, el diputado Creel, secretario de Gobernación en el gobierno de Fox, advirtió que México necesita reconciliación y no más división: "rechazo y lamento el mensaje compartido por el presidente Vicente Fox, así como todos aquellos que cuestionen o critiquen los orígenes de Claudia Sheinbaum y de los aspirantes".

#### Prejuicios sobre pobreza

Las recientes declaraciones de Fox sobre desaparecer los programas sociales por estar, según él, dirigidos a "güevones", se basan en prejuicios muy arraigados en buena parte de la sociedad sobre los orígenes de la pobreza, en los cuales se subestiman las causas estructurales de la misma y se culpabiliza a quienes se encuentran en dicha situación, señaló Máximo Jaramillo, investigador del Instituto de Estudios sobre la Desigualdad.

"Cada vez se vuelve más políticamente incorrecto lo que dijo Fox, pero es muy común esa forma de pensar los programas sociales. Hay un pensamiento individualista para el que cualquier tipo de transferencia o apoyo es una dádiva o es clientelar", alertó el experto en pobreza.

Con información de Fernando Camacho Servín



La Jornada Sección: Capital 2023-07-23 04:00:45

253 cm2

Página: 24 \$54,949.30

1/1



#### Rumbo al 2024. Dirigentes

# PVEM: hace falta mucho diálogo con Morena; 2024 será complejo

#### SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El presidente local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jesús Sesma Suárez, aseguró que hace falta tanto diálogo con Morena que si hoy se tuviera que firmar la coalición "no habría condiciones para estar en toda la ciudad".

Para 2024, el pevemista avizora una elección "muy compleja" en la capital, en la que se van a requerir coaliciones de los partidos políticos para afianzar los espacios ganados o recuperar aquellos que se perdieron en 2021.

Si bien, afirmó que debe haber voluntad de todas las partes, advirtió que hay soberbia "en ciertos personajes de Morena" que se sienten confiados de ganar.

"En la elección pasada se decía que en las encuestas Morena iba a ganar todo, pero nadie, ni los propios de la coalición ni la misma oposición se imaginaban que iban a ganar tantas alcaldías. Creo que es muy delicada esa soberbia, yo quitaría estos egos. Vámonos con pies de plomo, sin que tengamos urgencia de nada, si el ego nos empieza a consumir esto no va a salir", y aseguró que también hay soberbia entre diputados e incluso funcionarios del gabinete, cuyos nombres no quiso revelar.

Sesma agregó que en la coalición se deben buscar similitudes para construir acuerdos "desde lo fácil hasta lo que pudiésemos ver con dificultad. Si no, no pasa nada", y recordó que la ley electoral permite coaliciones parciales.

Sobre la elección del candidato a la jefatura de Gobierno, señaló que se han escuchado muchos nombres, pero ninguno ha levantado la mano, lo que consideró muy bueno porque de lo contrario se podría contaminar la definición de la candidatura presidencial de la 4T.

Comentó que desde hace año y medio su partido ha construido militancia en la capital con la toma de protesta de comités seccionales que serán la estructura electoral en 2024 y hasta el momento se contabilizan 470. Mencionó que en Iztapalapa, Tláhuac y Milpa Alta son zonas de grandes liderazgos distritales del instituto político.

#### Apoyo a Sheinbaum

Pese a los desacuerdos internos con algunos morenistas a nivel local, el presidente del Partido Verde en la ciudad dijo que no visualiza estar en contra del proyecto de transformación que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador ni del gobierno capitalino a cargo de Martí Batres.

Incluso reiteró su apoyo a Claudia Sheinbaum, quien busca ser coordinadora nacional de los comités de defensa de la 4T, lo que la convertiría en la candidata de Morena a la Presidencia.

"Yo quiero que Sheinbaum sea mi candidata a la Presidencia, yo quiero que sea presidenta, voy a hacer todo lo posible para que eso suceda, lo que está de mi parte y aún más".

Afirmó que a nivel local apoyará a quien encabece los mismos valores y virtudes que la ex mandataria, "pero todo a su tiempo, creo que lo primero que tenemos que hacer es pasar el 6 de septiembre —día en que será nombrado el coordinador nacional de Morena—, y ya estaremos en condiciones de construir en la ciudad".

▲ Para el dirigente Jesús Sesma, es importante construir acuerdos sólidos a partir de similitudes.

Foto La Jornada





Excélsior Sección: Nacional 2023-07-23 02:52:53

322 cm2

Página: 7 \$23,574.49

1/2

#### GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

# ASEGURA QUE SIGUEN SUBESTIMÁNDOLO

Se quejó de que en las encuestas lo mandan a un tercero o cuarto lugar, con 15 o 14% de las preferencias, en su gira por Sinaloa

#### POR ERNESTO MÉNDEZ Y JESÚS BUSTAMANTE

nacional@gimm.com.mx

En videocharla desde Sinaloa, Gerardo Fernández Noroña, aspirante a la Coordinación en Defensa de la Transformación, durante su visita a Sinaloa, aseguró que lo siguen subestimando, pero va a ganar la candidatura presidencial de Morena, porque tiene un gran respaldo y apoyo de la ciudadanía.

El aspirante a coordinador de la Defensa de la Transformación, se quejó de las encuestas que lo mandan a un tercero o cuarto lugar con 15 o 14% de las preferencias.

"No les creo nada, ni me preocupa lo que digan, porque son encuestas de nuestros adversarios", manifestó.

Gerardo Fernández Noroña agregó que "es evidente que se trata de una campaña de aparato en torno a una persona".

Respecto a la violencia, dijo que se ha avanzado en indicadores, pero no se ha logrado pacificar al país, por lo que es importante quitarle poderes al crimen organizado, dijo.

Aseguró que todas las corcholatas podrían garantizar la continuidad de la Cuarta Transformación, pero únicamente él puede lograr que continué expandiéndose por todo el territorio nacional.

"Primero no me incluían, luego ya me reconocieron un tercer lugar indiscutible y ahora quieren decir que ando empatado o arriba con Adán Augusto, yo creo que eso no es así, el dinero no va a resolver la coordinación nacional, va a

ser el pueblo", manifestó.

Durante sus recorridos por algunos estados, dijo sentirse arropado por la gente, y está seguro de ir subiendo en las preferencias, seguro de que debe gobernar un ser humano íntegro, sin importar sea hombre o mujer, alguien comprometido con el pueblo.

"Por eso Xóchitl no tiene ninguna oportunidad, es tiempo de un ser humano honesto, capaz, firme defensor de la soberanía e independencia nacional", recalcó. Además, indicó, que el tema de la seguridad debe ser revisado, pues no se puede ser necio y querer pretender que se han logrado pacificar por completo el país, como lo habrían querido, y una propuesta sería, revisar la posible legalización de drogas.

"Hay que abrir un debate sobre la legalización de todo tipo de droga, no estoy diciendo que se legalice; abrir el debate, porque tenemos que encontrar la manera de quitarle el poder político, económico y militar al crimen organizado, esa parte hay que revisarla", señaló.

#### EL DATO

#### Sólo él

Aseguró que todas las corcholatas podrían garantizar la continuidad de la 4T, pero sólo él puede lograrlo.





Excélsior Sección: Nacional 2023-07-23 02:52:53

322 cm2

Página: 7 \$23,574.49

2/2



Foto: Especial

Gerardo Fernández Noroña estuvo en Sinaloa, donde realizó una videocharla e indicó que tiene gran respaldo de la ciudadanía.

